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Mitgliederhauptversammlung des TV Bühl 

Donnerstag, 24.11.2022, 19.00 Uhr 

Gemeindehaus „St. Maria“, Kappelwindeck 

 

 

Tagesordnungspunkte 
 

1. Begrüßung 

2. Totengedenken 

3. Ehrungen 

4. Berichte 

a. Vorstand und Abteilungsleitungen 

b. Vorstand für Finanzen 

c. Kassenprüfer 

d. Aussprache zu den Berichten 

5. Wahl eines Wahlleiters 

6. Entlastungen 

a. Vorstand 

b. Vorstand für Finanzen 

c. Gesamtausschuss 

7. Wahlen 

a. Präsident 

b. Vorstand 

c. Gesamtausschuss 

d. Kassenprüfer 

8. Bestätigung der Abteilungsleitungen 

9. Verabschiedungen 

10. Verschiedenes, Anträge, Termine 
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Wir gedenken 
 

Seit der letzten Mitgliederhauptversammlung mussten wir von unserem Ehrenmitglied und 

langjähriger Übungsleiterin Panny Krauth (* 28.06.1936 - †17.09.2022) Abschied nehmen. 
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Tätigkeitsberichte  

Berichtszeitraum seit der letzten Mitgliederhauptversammlung bis 2022 

 

Vorstandsvorsitzender – Andreas Bäcker 

Das Jahr 2021 ging unter Coronabedingungen zu Ende, dennoch konnte der Trainingsbetrieb 

wieder aufgenommen werden und der Spielbetrieb ebenfalls. Aber alles war noch nicht im 

„Normalzustand“ - Corona schwebte immer noch und leider auch noch teilweise heute, über 

uns. Keiner wusste damals: Wie es weiter geht und was kommt noch auf uns zu? 

Wir wollten das Jubiläumsjahr 2022 planen, aber wie und wann? Gleich zu Beginn war klar, 

der Jubiläumsempfang muss nach hinten geschoben werden. Die anderen Termine blieben 

bestehen und man musste schauen, was durchgeführt werden kann und was nicht. 

In Zusammenarbeit mit Jörg Seiler vom ABB wurden/werden über das gesamte 

Jubiläumsjahr mehrere Berichte über den TV in der Zeitung erscheinen. Jörg hat dies 

hervorragend umgesetzt und unser Dank gilt ihm. 

Am 15.01.22 und 16.01.2022 veranstaltete die Schwimmabteilung ein Wintermeeting. Zwar 

wurde dies noch unter Coronabedingungen ausgeführt, aber es war so ein toller Erfolg, dass 

es am 21.01.23 und 22.01.23 das zweite Wintermeeting geben wird. - Vielleicht ist dies eine 

neue Veranstaltung mit Zukunft. 

Die Turnerjugendbestenwettkämpfe im Gerätturnen fielen leider Corona zum Opfer, dafür 

konnten im April das U16 Basketballturnier und im Mai die Bezirksmeisterschaften im 

Schwimmen stattfinden. 

Am 25.06.22 fand auch unser Schwimmmeeting wieder statt. Das Meeting war eine super 

Veranstaltung und wurde geprägt von der Teilnahme vieler Sportler aus dem Ausland und 

unseren Partnerstädten. 

Am 10.07.22 fand im Bürgerhaus Neuer Markt dann endlich unser Jubiläumsempfang statt. 

Aufgrund der Rückmeldungen, die wir erhalten haben, kam dieser sehr gut an bei euch und 

den Gästen. Hier schon mal mein Dank an alle Beteiligten. 

Als Großereignis konnte man das Gaukinderturnfest vom 16.07.-17.07.22 bezeichnen. 

Endlich wieder Kinderlachen in den Hallen und im Stadion und es hat alles perfekt 

funktioniert. 

Bevor am 26.08.22 das 25.Hochsprungmeeting stattfand, wurden am 19.07.22 noch die 

Langstaffelmeisterschaften im Jahnstadion ausgetragen. 

Am 26.08.22 war es dann so weit: das 25. Internationale Hochsprungmeeting stand auf dem 

Programm und es war das letzte Meeting, das durch Wolfgang Lorenz und seinem Team 

organisiert wurde. Hier gilt unser Dank Allen, die hier mitgewirkt haben in den letzten 
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Jahrzehnten. Besonders hervorheben möchte ich hier Wolfgang Lorenz. Es war ein würdiger 

Abschluss: Wetter toll, super Stimmung und gute Leistungen - so sollte es sein. 

Dann kam noch das Zwetschgenfest, bei dem der TV jeden Tag gefordert war. Am Samstag 

als Helfer im Stadtgarten, was von den Abteilungen geleistet wurde. Am Sonntagmorgen 

stand die Matinee auf dem Programm mit dem Thema Sport. Wir konnten einen 

hervorragenden Redebeitrag von Christian Reinschmidt hören. Hier mein besonderer Dank 

an Christian, die Rede war einfach perfekt und beste Werbung für den Sport und den TV. 

Beim Umzug am Sonntag wurde der TV Bühl durch unsere Abteilungen gelungen ins richtige 

Bild gerückt. Von ganz klein bis älter waren alle Altersklassen vertreten. Danke an alle, die 

dabei waren. 

Jetzt im November konnten auch die Tischtennis-Freunde endlich wieder einmal eine 

Meisterschaft austragen. Die Bezirksmeisterschaften in der Schwarzwaldhalle waren ein 

voller Erfolg. 

Beim Kinderturnen und Eltern-Kind-Bereich ist die Anfrage nach Turnstunden inzwischen so 

groß, dass wir schon Probleme haben alle unterzubringen. Im Erwachsenenbereich ist noch 

Luft nach oben. In den Kursen merkt man noch Corona, aber langsam kommen auch hier die 

Teilnehmer zurück. 

Natürlich laufen auch wieder alle Rundenwettkämpfe und unsere Sportler waren auch 

wieder sehr erfolgreich an den verschiedensten Meisterschaften am Start.  

Was uns besonders freut ist natürlich zweimal Platz eins in der 3.Liga: Turnen und Volleyball 

überraschen uns alle und wir hoffen es geht weiter so. 

Normal hebe ich hier keine einzelnen Sportler heraus, weil alle ihre Leistungen bringen, aber 

was Martina Faust dieses Jahr geleistet hat, ist schon beeindruckend: 3x Deutsche Meisterin, 

Europarekord, Deutsche Rekorde und Vizeeuropameisterin, das hat es so noch nicht beim TV 

Bühl gegeben. Nochmals herzlichen Glückwunsch zu diesen tollen Leistungen und weiterhin 

eine verletzungsfreie Saison. 

Das Jubiläumsjahr neigt sich nun dem Ende zu und wir möchten Danke sagen an alle 

Beteiligten und an alle Abteilungen, die dazu beigetragen haben, dass es ein tolles Jahr 

wurde. 

Besonderen Dank an Kerstin Eisele, ohne sie wäre es so nicht gelaufen, sie hat die Fäden in 

der Hand gehabt und hat alles toll organisiert. Dank vom Vorstand und vom ganzen Verein. 

Nebenher gab es natürlich auch noch die ganz normale Arbeit im Verein. Der Vorstand und 

der Gesamtausschuss haben sich um die alltägliche Verwaltungsarbeit gekümmert. Hier 

mein Dank an alle. 

Joachim hat sich wie immer ums liebe Geld gekümmert, dazu gleich mehr. Was ich hier aber 

schon mal vorwegnehmen kann, es wird in der momentanen Zeit immer schwieriger 

Sponsoren zu finden und hier wird ein Augenmerk in den nächsten Jahren liegen. 
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Bei den Mitgliederzahlen kann man sagen, dass wir mit einem blauen Auge durch Corona 

gekommen sind. Da mein größter Respekt an alle die dem TV die Stange gehalten haben und 

bei uns geblieben sind. 

Des Weiteren wollen wir die Vorstandschaft umbauen für die Zukunft. Wir wollen 

verschiedene Teams einsetzen, zum Beispiel Kasse, Verwaltung und Marketing, damit wollen 

wir die Verantwortung auf mehrere Schultern verteilen.  

Erfreulicherweise werden bei den Wahlen daher schon neue Personen dabei sein, ob im 

Vorstand oder im Gesamtausschuss. 

So eine Hauptversammlung heißt natürlich auch, es scheiden Leute aus den Gremien aus. 

In der Vorstandschaft sind dies Manuela Gemsa und Patrick Hensel. Beiden möchten wir 

Danke sagen für die geleistete Arbeit und wünschen euch alles Gute. 

Zum Abschluss möchte ich allen eine schöne Adventszeit wüschen und hoffe das alle gesund 

bleiben und wir uns bei der ein oder anderen Veranstaltung oder Wettkampf des 

Turnvereins wieder sehen. 

 

 

Abteilung Gymwelt & Kinderturnen/stellv. Vorsitzende – Manuela Gemsa 

Seit über 20 Jahren sitze ich kurz vor einer Mitgliederversammlung am Schreibtisch und 

ordne meine Gedanken zu den Gegebenheiten seit dem letzten Versammlungstermin. Und 

immer wieder stelle ich fest, dass sich die Aufgaben stets wiederholen, - die Themen die 

gleichen sind,- die Herausforderungen nicht abnehmen! Meine Abteilung ist nach wie vor die 

größte des Vereins und mit über 800 Mitgliedern sogar weitaus größer als viele andere 

Vereine im Gesamtvolumen!  

Die Abteilung Gymwelt und Kinderturnen ist auf insgesamt fünf Stadtteile verteilt und in 

gesamt acht Turn- Sporthallen untergebracht. Das ist eine logistische Herausforderung, denn 

die hierzu benötigten Übungsleiterinnen, Übungsleiter und Helferinnen sind mit 

durchschnittlich 25 Personen nicht immer leicht zu koordinieren. – Deshalb an dieser Stelle 

allen Unterstützer/innen ein herzliches DANKESCHÖN für ihre wöchentlichen Leistungen. 

Ohne sie ginge verständlicherweise gar nichts!!  

Die hier beschriebene Tätigkeitszeit fiel teilweise erneut in die bekannten Corona-

Einschränkungen und beschwerten den Übungsbetrieb nicht unerheblich. Zum Problem 

wurde u.a. auch die Tatsache, dass durch Nicht-Impfung einiger Übungsleiterinnen 

schlichtweg kein Training stattfinden konnte bzw. nur deshalb stattfand, weil mit großem 

zeitlichen Aufwand und mit viel persönlichem Einsatz für personellen Ersatz gesorgt werden 

musste. Diese Situation hat sich zwischenzeitlich auf Grund der Lockerungen verbessert, 

aber der TV Bühl hat dadurch leider zwei jahrelange „Profis“ verloren, welche zu unserem 

großen Bedauern nicht mehr in den Trainingsbetrieb zurückkamen. 
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Unabhängig der Pandemiezeit war die Suche nach Übungsleiterinnen von allen Aufgaben die 

Umfänglichste!! – Unzählige Telefongespräche und persönliche Treffen fanden statt und 

waren stets mit der großen Hoffnung verbunden, jemand Neues in das Trainer-Team 

aufnehmen zu können. Nicht selten war die Mühe jedoch umsonst, weil aus den 

verschiedensten Gründen letztendlich doch nichts aus den Gesprächen geworden ist. In 

vielen Fällen war die Begründung der Absage die „geringe Bezahlung“ der Übungsstunde, 

denn auf dem freien Gymwelt-Markt sind Stundensätze von 30 Euro nicht selten, sondern 

normal. Dies kann ein Verein unserer Größe natürlich nicht leisten und deshalb war ich stets 

umso glücklicher, wenn sich trotzdem immer wieder mal ein „Engel“ fand, der nicht die 

Entlohnung in den Vordergrund stellte, sondern persönlichen Enthusiasmus mitbrachte. 

Danke deshalb all diesen Menschen für ihr großes und herzliches Engagement! 

Im aktuellen Kalenderjahr 2022 hatte unser Verein außerdem sein 175jähriges Bestehen, 

welches verständlicherweise publiziert und gefeiert werden musste. Doch keine Feier ohne 

entsprechende Vorbereitungen! Deshalb wurde mit der örtlichen Zeitung gesprochen und 

vereinbart, dass über das ganze Jahr verteilt diverse Berichte über außergewöhnliche 

Menschen im TVB-Ehrenamt und über erfolgreiche Sportler des Vereins berichtet wird. Der 

größte öffentliche Event war für mich jedoch unser Jubiläumsempfang am 10. Juli im 

Bürgerhaus. Dort wurden aus allen Vereinsbereichen Menschen geehrt, die sich um den TV 

Bühl verdient gemacht haben und da ich durch das Programm führen durfte und die 

Ehrungen vornahm, war es im Vorfeld auch meine Aufgabe, deren Leistungen 

zusammenzutragen und für den verdienten Rahmen zu sorgen. 

Es fanden einige Sitzungen im Kinder- und Erwachsenenbereich zusammen mit den 

Übungsleiterinnen (und jeweils einem Trainer) statt, um die aktuelle Übungsstunden-

Situation zu reflektieren. Immer ging es jedoch in der Hauptsache darum, mehr Helfer/innen 

in die Kinder-Trainings zu bekommen, was teilweise zwar durch FSJ`ler kompensiert wurde, 

weil sich niemand anderes fand, aber nach wie vor ein Problem in den einzelnen Gruppen 

darstellt. 

Mein größtes Anliegen im beschriebenen Zeitraum war jedoch, für unsere Oldie-Gruppe am 

Montagabend wieder eine kontinuierliche Übungsleiter-Person zu finden. Dies gestaltete 

sich mehr als schwierig und war sehr müßig, aber die Damen-Gruppe im Durchschnittsalter 

von 80 Jahren war unglaublich kooperativ und dankbar für jede Person, welche ihnen das 

Training ermöglichte. Nach drei Anläufen hoffen wir nun alle, in der aktuellen Übungsleiterin 

eine auf viele Jahre ausgerichtete Konstanz gefunden zu haben.  

Ich möchte nun zum Ende dieses Berichtes kommen und all meinen Weggefährten/innen der 

vergangenen knapp 25 Jahre danken und mit diesem Dank gleichzeitig „tschüss“ sagen. Ich 

werde nicht mehr kandidieren,- weder für die Abteilungsleitung Gymwelt-Kinderturnen, 

noch für die Vorstandschaft. – Alles hat seine Zeit und nun ist meine Zeit gekommen: ich 

gebe mein Ehrenamt ab, auch wenn sich nicht wirklich neue Hände hierfür gefunden haben! 

Aber wenn man wartet, bis dass das eigene Ehrenamt eine Nachfolge gefunden hat,- dann 

müssten viele Positionen bis ans Lebensende geführt werden. Dies ist nicht mein Ansinnen 
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und deshalb überbringe ich zum Abschied meinen größten Dank final und abschließend an 

unsere Geschäftsführerin Kerstin Eisele, welche mich in meinen über 2 Jahrzehnten TV Bühl 

Ehrenamt als Abteilungsvorsitzende knapp 10 Jahre unterstützt hat und mir die vielen 

unzähligen täglichen Aufgaben durch ihre Mitarbeit leichter machte.  

Ich wünsche dem TV Bühl von Herzen alles Gute und für die Zukunft wegweisende 

Entscheidungen, damit einem Weiterbestand nichts im Wege steht!  

 

 

Abteilung Kunstturnen – Ralf Fäßler 

Der letzte Tätigkeitsbericht endete im Juni 2021. Dieser Bericht wird sich somit mit den 

letzten 15 Monaten beschäftigen. 

 

Wir waren sehr erleichtert, dass wir über den gesamten Berichtszeitraum das Training in der 

Coronazeit durchführen konnten. Lediglich das angesetzte Wochenende in Bühl mit den 

Turnerjugendbestenwettkämpfe im März musste abgesagt werden.  

Nach der Coronazeit gab es einige Mitglieder-Kündigungen dieses Jahr, was sich aber durch 

die vielen Anmeldungen gerade bei den ganz Kleinen mehr als ausgeglichen hat. 

 

Mein größter Respekt und Dank gilt unserem Trainer- und Übungsleiterteam. Jede Woche 2-

5 Mal in der Halle zu stehen und zusätzlich am Wochenende bei vielen Wettkämpfen und 

Events dabei zu sein. Dazu braucht es viel Engagement und Leidenschaft. 

Im Trainerteam bei den Mädchen gab es folgende Veränderungen: 

Petra Schutzenbach und Angela Krebs gaben im November letzten Jahres bekannt, dass sie 

als Trainerinnen aufhören möchten. Das war für alle ein tiefer Einschnitt und es gab auch 

einige Tränen. Mit Petra verlässt uns eine treue Trainerin, die schon seit Ende der 90-er 

Jahre erfolgreich die Mädchen trainiert. Zusammen sind wir schon durch dick und dünn 

gegangen und haben viel erlebt. Es ist sehr schade, sie als Trainerin zu verlieren, aber ich 

verstehe auch ihren Wunsch nach so vielen Jahren und auch aus gesundheitlichen Gründen 

kürzer treten zu wollen. Vielen Dank für die schöne Zeit Petra!! 

Angela Krebs war zwar nicht so lange wie Petra als Trainerin der 1./2. Mannschaft tätig, aber 

auch bei ihr hat man gemerkt, wie schwer ihr der Abschied fällt. Sie hatte einen guten Draht 

zu den Mädchen und hört aus beruflichen und privaten Gründen auf. Danke für deine Arbeit 

Angi!! Auch Melanie Hagen konnte aus beruflichen Gründen ihr Übungsleitertätigkeit nicht 

mehr fortführen. Auch ihr möchte ich Danken für ihre Übungsleiter Tätigkeit bei uns. 

Mit viel Engagement von Sabrina Karaca, Kerstin Engstler und Flavius Simtion schafften wir 

es die Lücke zu schließen. Nach wie vor werden die Trainerinnen durch Claudia Wendenburg, 

Vici Wendenburg (bis zu den großen Ferien) Edita Tahiri und Katharina Schneider 

unterstützt. 
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Im männlichen Bereich ist nach wie vor unser Haupttrainer Flavius Simtion die große Stütze. 

Er schafft es die ganz Kleinen als auch die großen Turner zu motivieren. Unterstützt wird er 

durch Maik Wiens (seit Herbst 2021 dabei), Pascal Metz, Lukas Klöpfer, Elenia Piras, Eduart 

Schwindt und Ralf Fäßler.  

 

Besonders erwähnen möchte ich den Teammanager der 1. und 2. Mannschaft: Florian Barny. 

Er organisiert alles um den Ligabetrieb beider Mannschaften und schafft es zusammen mit 

Flavius die Turner zu motivieren und bei der Stange zu halten.  

 

Folgende Veranstaltungen führten wir durch bzw. unterstützten wir im Berichtszeitraum: 

• 2021 Dez Vereinsmeisterschaften 

• 2022 Mai Landesturnfest in Lahr 

• 2022 Juni Auftritt bei der Jubiläumsveranstaltung TS Ottersweier 

• 2022 Juli An 2 Tagen Gaukinderturnfest in Bühl mit 800 Kindern  

• 2022 Juli Auftritt bei der Jubiläumsveranstaltung „175 Jahre TV-Bühl“   

• 2022 Sept. Mit ca. 40 Teilnehmer waren wir beim Zwetschgenfestumzug beteiligt. 

• 2022 Sept. Wir unterstützen mit 10 Helfern beim Zwetschgenfest die Bäckerei 

Peters bei der Bewirtung im Stadtgarten. 

• 2022 Nov mit 35 Helfern stellten wir die Stühle bei der Schaeffler 

Betriebsversammlung auf 

 

Sportlich gibt es folgendes zu berichten:  

Erstmals nach Corona konnte in diesem Frühjahr wieder Wettkämpfe stattfinden. Bei den 

Turnjugendwettkämpfen konnten die Mädchen und Jungs bei Onlinewettkämpfen und dem 

1. Präsenzwettkampf vordere Plätze erreichen. Ebenfalls beim Gaukinderturnfest. 

Die 1. Mannschaft der Mädchen hat sie erheblich gesteigert und erreichte in der Landesliga 

den 2. Platz. Vor 3 Wochen erreichte uns die Nachricht, dass sie sogar in die Verbandliga 

nachgerückt sind!! 

Die 2. Mannschaft der Jungs hatte ebenfalls eine großartige Saison und erreichte in der 

Bezirksliga den 3. Platz. Auch hier erreichte uns vor 3 Wochen die Nachricht, dass sie in die 

Landesliga aufgestiegen sind. 

Die 1. Mannschaft der Jungs hat ihre beste Saison fast hinter sich und wird wahrscheinlich 

mit Platz 1 die Runde abschließen. Damit ist der Weg frei für die Relegation und damit die 

Möglichkeit zum 2. Mal in die Bundesliga aufzusteigen.  

Somit kann man sagen, dass die Kunstturnabteilung demnächst ihr erfolgreichstes Jahr in der 

Vereinsgeschichte abschließt. 

 

In der Coronazeit und danach freut es mich besonders, dass die Abteilung immer mehr 

zusammenwächst und viele Junge Leute engagiert sind, und Verantwortung übernehmen. 

Das stimmt mich hoffnungsvoll für die Zukunft.  
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Abteilung Volleyball – Oliver Stolle 

Es fühlt sich an, als ob es schon eine Ewigkeit her ist, seit die Volleyball Bisons im 

Hexenkessel aufgeschlagen haben. Tatsächlich ist der Rückzug aus dem Volleyball-Oberhaus 

„erst“ im Frühjahr 2021 erfolgt. Was auf der Profiseite noch wehmütig nachwirkt, war 

jedoch ein Fortschritt in der Abteilung. Geschickt haben wir unsere Lizenzen neu 

ausgerichtet und sind mit unseren Eigengewächsen in die Dritte Liga und Verbandsliga 

„aufgestiegen“.  

Im Jugendbereich haben wir weiter investiert und das Projekt Kooperation Schule/Verein 

vorangetrieben. Des Weiteren haben wir in die Ausbildung unserer Trainer*innen investiert. 

Die Früchte dieser Saat durften wir im Frühjahr dieses Jahres ernten. 

Unsere Herren 1 haben die Saison auf dem 3. Platz abgeschlossen. Sehr erfreulich hat unser 

Team Herren 2 die Meisterschaft gewonnen. Und im Jugendbereich haben wir einige Talente 

aus den Schulen sichten und in den Verein integrieren können. 

Mixed hat sich wieder in der Verbandsliga behauptet. Unser Damenteam hat in der 

Verbandsliga leider nicht den Klassenerhalt geschafft. Unsere Damen hatten zu Beginn der 

Saison ein außerordentliches Aufstiegsrecht angenommen. Insofern tut der Abstieg nicht 

sehr weh und wird als Ausflug in die höhere Spielklasse bewertet. 

Im Trainerteam dürfen wir demnächst drei neue B-Trainer begrüßen, die ihre Ausbildung 

erfolgreich bestanden haben. 

Seit dem Frühjahr haben wir die aktuelle Saison 2022/23 und Spielbetrieb vorbereitet. 

Mixed mit neuem Trainerteam erfolgreich gestartet. 

Unsere Damen feiern erste Erfolge in der Landesliga. 

Team Herren 3 ist motiviert wieder oben in der Bezirksliga dabei zu sein und den lang 

ersehnten Aufstieg anzustreben. 

Unsere Herren 2 leuchtet ungeschlagen in der Oberliga vom zweiten Tabellenplatz und 

unsere Herren 1 sogar unbesiegt von ganz oben in der Dritten Liga. 

Unsere männliche Jugend ist in allen Jahrgängen in den Wettkämpfen am Start und hat 

bereits in den ersten Spielrunden erfreuliche Erfolge feiern dürfen. Wir sind auf einem guten 

Weg und hoffen in den nächsten Jahren wieder an Deutschen Meisterschaften teilnehmen 

zu können. 

Ziel ist es, kontinuierlich an unserer Jugendentwicklung weiterzuarbeiten und Volleyball im 

Spitzensport weiter nach oben zu bringen. 

Dafür wünsche ich den Mitstreitern im Führungsteam weiterhin gutes Gelingen, 

unserem Trainerteam weiterhin viel Erfolg in der Förderung unserer aktiven Sportler*innen, 

unseren aktiven Athleten weiterhin viel Gesundheit und eine verletzungsfreie Saison. 

 

Sportliche Grüße aus der Volleyballabteilung 
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Abteilung Schwimmen – Christian Hensel 

Das Jahr 2020 war maßgeblich von den Auswirkungen der Corona-Pandemie geprägt. Das 

Wassertraining konnte nur sehr eingeschränkt stattfinden und auch die Wettkämpfe fanden nicht 

wie gewohnt statt. Erstmals konnte das Internationale Bühler Schwimm-Meeting nicht durchgeführt 

werden. Die Abteilungsleitung des Schwimmteams TV Bühl legte in dieser schwierigen Vereinsphase 

viel Wert darauf, dass die Schwimmer trotzdem eine große Verbundenheit mit ihrem Schwimmteam 

spüren, indem regelmäßig Trockentrainingseinheiten über eine Videokonferenz durchgeführt wurden 

und auch das Wassertraining innerhalb der geltenden Verordnungen durchgeführt wurde. Ein 

Highlight war für alle Nachwuchsschwimmer das Trainingslager in Külsheim in den Herbstferien, das 

vor Beginn des 2. Lockdowns durchgeführt wurde. 

In den Wintermonaten 2020/2021 musste der Gruppentrainingsbetrieb wieder komplett ruhen. 

Außerdem waren die Schwimmbäder geschlossen. Die positiven Erfahrungen aus dem 1. Lockdown 

wurden jedoch genutzt, sodass ein direkter Übergang zum Online-Training möglich war. Die 

Abteilungsleitung des Schwimmteams bedankt sich für das Engagement in dieser schwierigen Phase 

insbesondere beim gesamten Trainerteam. Durch ihren Einsatz konnten eine „Abmeldewelle“ 

verhindert werden.  

Das Schwimmteam arbeitete in den Frühjahr- und Sommermonaten daran, das bestmögliche 

Angebot, das unter den gesetzlichen Vorgaben erlaubt war, seinen Mitgliedern anzubieten. So 

konnte zwar das Internationale Bühler Schwimm-Meeting 2021 erneut nicht durchgeführt werden. 

Im September fand daher das 1. Bühler Spätsommerschwimmen im Bühler Schwarzwaldbad statt. 

Mit dem Freibadwettkampf wurde den Wettkampfschwimmen im Badischen Schwimm-Verband 

ermöglicht, zumindest einen Freibadwettkampf im Verbandsgebiet zu besuchen. 

Bei der Abteilungsversammlung im Herbst 2021 wurde Christian Hensel zum Abteilungsleiter 

gewählt. Er führte das Amt bereits seit fast zwei Jahren kommissarisch aus. Martina Faust wurde zu 

seiner Stellvertreterin gewählt. Ebenfalls im Team sind Andrea Müller, Lena Kleber und Martin Gonda 

als neuer Abteilungskassier. 

Für die Wettkampfschwimmer war die Wintersaison 2021/2022 noch immer stark von den 

Nachwirkungen der Corona-Pandemie geprägt. Vielen Vereinen fehlten die Helfer, um eigene 

Wettkämpfe durchzuführen. Außerdem blieben sie mit der Organisation von Veranstaltungen 

aufgrund der unsicheren Corona-Lage zurückhaltend. Um den Wettkampfsport wieder 

voranzubringen, entschied sich das Schwimmteam erstmals das 1. Bühler Winter-Meeting im Januar 

2022 durchzuführen. Im Mai fanden dazu die Bezirksmeisterschaften erstmals in Bühl statt. Von 

diesen Veranstaltungen profitierten zum einen die Bühler Schwimmer, da sie dadurch ein 

Wettkampfangebot wahrnehmen konnten. Gleichzeitig führten die Veranstaltungen zu gesteigerten 

Einnahmen in der Vereinskasse. Vereine aus der Umgebung nutzten dazu die Möglichkeit, an einem 

der seltenen Wettkämpfe teilzunehmen. Neben den jugendlichen Wettkampfschwimmer hat das 

Schwimmteam auch eine Mastersmannschaft aus erwachsenen Wettkampfschwimmern. Aus dieser 

Mannschaft konnte Martina Faust bei den Europameisterschaften in Rom drei Medaillen gewinnen. 

Außerdem konnte sie 2022 ihren ersten Europarekord erzielen. Herzlichen Glückwunsch dazu! 

Das Schwimmteam steht jedoch für deutlich mehr als nur Wettkampfsport. Jährlich lernen über 150 

Kinder das sichere Schwimmen im Wasser. Kraulkurse für Erwachsene ergänzen das Kursangebot. 
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Dazu kamen Wassergewöhnungskurse für Babys zwischen drei und zwölf Monaten. Das Vereinsleben 

wurde bei Sommerfesten, Trainingslager und Vereinsausflüge gestärkt.  

Die Abteilungsleitung bedankt sich bei allen engagierten Trainern, Kursleitern, Schwimmer und Eltern 

für das gute Gelingen in den vergangenen Monaten und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit 

im Jahr 2023. 

 

 

Abteilung Leichtathletik – Sabrina Bäcker 

Um an meinen Bericht der letzten Versammlung anzuknüpfen, begann das Jahr 2021 für uns 

erfreulich. Wir konnten nach dem Ausscheiden von Katy Hurbanic als Trainerin für die 

Gruppe der Kleinsten eine Nachfolgerin finden. Mit Vivien Schäfer hat eine, selbst noch 

aktive Leichtathletin die Gruppe übernommen. Vivien dir herzlichen Dank dafür. 

 

Das Jahr 2021 war immer noch geprägt von Corona und nur verhaltenen Teilnahmen an 

Meisterschaften/Wettkämpfen. Herauszuheben hier ist jedoch der 2. Platz von Lena Dilzer 

(W15) über 800 Meter bei den Badischen in Lörrach (25.07.2021)  

 

Trotz allem hatten wir in allen Gruppen wieder ein leichtes Wachstum an Mitgliedern zu 

verzeichnen. Nach einem lockeren Sommer, hofften wir alle auf einen ruhigen Winter.  

 

Im September wurden bei der Abteilungssitzung die Ausrichtung für die kommenden Jahre 

gelegt.  

 

Mit Rolf Meinhard konnte der Posten des Kassierers neu besetzt werden. Mark Lukasch 

(langjähriger Kassierer) trat mit der Bitte der Ablösung zum Ende des Jahres 2021 an uns 

heran. 

Mark an dieser Stelle nochmals ein großes Dankeschön für deine jahrelange Arbeit.  

 

Eine geplante Weihnachtsfeier mussten wir dann leider, aufgrund der Coronasituation, in 

den Sommer 2022 verschieben.  

 

Im Jahr 2022 konnten wir endlich wieder komplett durchstarten mit Training und 

Wettkämpfen.  

 

In den Gruppen der Kids von 6-9Jahren und 10-13 Jahre mussten teilweise sogar kurzfristige 

Aufnahmestopps erfolgen, da wir zu viele Kinder für die Anzahl der Trainer hatten.  

Ein „Luxusproblem“, was wir schon lange nicht mehr hatten.  

 

Natürlich stand auch für uns Leichtathleten das Jahr 2022 unter dem Motto des Jubiläums.  

Im Juli stemmten wir gemeinsam mit der Turnabteilung das Gaukinderturnfest.  
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Über das ganze Wochenende waren unsere Helfer im Stadion aktiv, um für das leibliche 

Wohl der Gäste zu sorgen. Hierfür mein Dank an Alle, die geholfen haben.  

 

Im gleichen Monat waren wir Ausrichter der Keis-Langstaffel-Meisterschaften. Dabei 

konnten im heimischen Stadion einige Kreistitel eingesammelt werden.  

 

Im August durften wir dann ein letztes Mal beim internationalen Hochsprungmeeting im 

Einsatz sein.  

 

Das Jahr ist besonders geprägt von zahlreichen hervorragenden Leistungen aus der 

Laufgruppe vom Gunther Schulze.  

 

Die wichtigsten hier aufgelistet: 

1. Platz von Marc Philipp (Männer) über 3000 Meter bei den Badischen Meisterschaften in 

Walldorf (18.06.2022) 

2. Platz durch Anni Michelfelder (W15) über 800 Meter bei den Badischen Meisterschaften 

in Langensteinbach (28.05.2022) 

2. Platz von Anni Michelfelder (W15) über 10 km bei den BaWü in Heilbronn (09.10.2022) 

3. Platz von Jasmin Vollmer (U23) über 10 km bei den BaWü in Heilbronn 

3. Platz von Sandra Kist Boschetti (W40) über 10 km bei den BaWü in Heilbronn 

2. Platz von Sylvia Schmieder (W40) über 10 km bei den BaWü in Heilbronn 

1.Platz mit der Mannschaft (W35-W45): Sandra Kist Boschetti, Sandra Michelfelder, Sylvia 

Schmieder über 10 km bei den BaWü in Heilbronn 

1. Platz mit der Mannschaft (U23): Vivien Schäfer, Jasmin Vollmer, Christine Vollmer über 10 

km bei den BaWü in Heilbronn 

3. Platz mit der Mannschaft (Frauen) Jasmin Vollmer, Sandra Kist Boschetti, Sylvia Schmieder 

über 10 km bei den BaWü in Heilbronn 

1. Platz für Sandra Kist Boschetti (W40) Berglaufmeisterschaften BaWü in Oberried am 

25.07.202 

1. Platz für Sandra Kist Boschetti (Frauen) in der Schwarzwald Berglaufserie am 25.09.2022 

 

Hinzu kommen noch etliche Siege bei den verschiedensten Stadtläufen u. a. Merkurlauf, 

Heel-Lauf, Waldhägenich, Alfred Ziegler-Lauf, Polderlauf Greffern, Blauenberglauf, Tote 

Mann Berglauf, Gengenbach, Rheinuferlauf Kehl, Hundseck Berglauf, Offenburg Stadtlauf, 

Biberach und Ubstadt-Weiher. 

 

Um es kurz zu machen, bei allen Läufen in der Region waren unsere Läufer vertreten und 

super erfolgreich. Da mein großes Dankeschön an Trainer Gunther Schulze der fast täglich 

mit den Jungs und Mädels im Stadion steht und sie anleitet.  

 

Gerne darf es im kommenden Jahre so weiter gehen.  

Ich freue mich auf die nächste Zeit mit allen und den vielen Begegnungen im Stadion.  
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Abteilung Tischtennis – Jochen Fritz 

Nach zwei Jahren 2019/2020 mit vielen Corona bedingten Einschränkungen, konnte die Saison 

2021/22 unter halbwegs normalen Bedingungen gestartet werden.  

Im Erwachsenen Bereich konnte man die gleichen Mannschaften melden, wie vor der Corona-Zeit. 

Bei den Kindern und Jugendlichen mussten wir Abstriche machen, weil einige nicht mehr kamen. 

Gemeldet waren zwei Damenmannschaften, die 1. in der Landesliga und die 2. in der Bezirksklasse. 

Die 1. Mannschaft konnte sich erwartungsgemäß im Mittelfeld der Liga behaupten und belegte am 

Ende den 5. Tabellenplatz. Die 2. Mannschaft war erfolgreicher und konnte die Meisterschaft feiern.  

Bei den Herren waren 3 Mannschaften gemeldet, die 1. Mannschaft in der Bezirksklasse, die 2. in der 

Kreisliga A und die 3. in der Kreisklasse. Am Ende konnte hier die 1. Mannschaft als Tabellenzweiter 

in die Bezirksliga aufsteigen. Die 2. und 3. dritte Mannschaft belegten Plätze im Mittelfeld der Ligen. 

Im Jugendbereich konnten trotz Abgänge noch 4 Mannschaften gemeldet werden, eine Mädchen 

und drei Jungenmannschaften. Am erfolgreichsten waren die Mannschaften Jungen U13 und Jungen 

U18 die jeweils die 2. Plätze belegen konnten. Zum Abschluss der Saison konnte die 

Tischtennisabteilung auch wieder den traditionellen Hüttenaufenthalt genießen, der ja Corona 

bedingt auch zwei Jahre ausfallen musste.  

Die Saison 2022/23 hat jetzt im September begonnen. Zu unserem Bedauern konnten wir nur noch 

eine Damenmannschaft melden. Aufgrund terminlicher Probleme konnte nicht die benötigte Anzahl 

an Spielerinnen aufgestellt werden. Ansonsten blieben die Meldungen wie in der Saison zuvor stabil. 

Zu den Ergebnissen kann man noch nichts Genaues sagen, dazu ist der Saisonverlauf zu kurz.  

Besonders zu erwähnen ist unsere Spielerin Nina Reck, die bekanntermaßen im Para-Sport im Jahr 

2021 die deutsche Meisterschaft gewinnen konnte und dadurch allerhand Ehrungen erfahren durfte, 

unter anderem auch den Eintrag in das goldene Buch der Stadt Bühl. Ein Jahr später ist sie weiterhin 

erfolgreich unterwegs, so belegte sie bei den diesjährigen deutschen Meisterschaften im Einzel den 

3. Platz und im Doppel mit ihrer Partnerin den 1. Platz.  

Dieses Jahr 2022 feiert der TV Bühl sein 175-jähriges Bestehen. Auch hier war die 

Tischtennisabteilung aktiv daran beteiligt. Zum Abschluss wurden am 1. Novemberwochenende die 

Bezirksmeisterschaften in der Schwarzwaldhalle ausgetragen und sehr erfolgreich beendet. 

 

 

Abteilung Basketball –  

Liegt derzeit nicht vor 
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Base- und Softball – Manuel Moretti / Stefan Letzin 

Trainings- und Spielbetrieb Herren 

Der Wintertrainingsbetrieb in der Sporthalle der Aloys-Schreiber-Schule war unter 

Einhaltung der Vorgaben der Stadt Bühl während der Coronapandemie im Winter 2021/2022 

wieder möglich.  

Das Angebot wurde im Herrenbereich rege genutzt. Leider konnte diese Euphorie nicht mit 

in den Outdoortrainingsbetrieb getragen werden. Trainingsgruppen zwischen zwei und fünf 

Spielern (selten mehr) waren während der guten Frühlings- und Sommermonate die 

Tagesordnung (zur Erinnerung: eine spielbereite Mannschaft besteht aus neun Spielern). 

Patric Hohl und Ted Hirsch teilten sich die Aufgaben als Spielertrainer.  

Zwei Juniorenspieler konnten regelmäßig im Erwachsenenbereich Spielpraxis sammeln. 

Die Runde wurde als Tabellenletzter mit zwei Siegen aus neun Spielen beendet. Mit 

Fortschreiten der Saison wurde vom Leistungsgedanken Abstand genommen, hin zum 

erfolgreichen Beenden aller Spiele ohne Spielausfall. Gründe sind hierbei unter Anderem 

einige unvorhersehbare Abgänge aus beruflichen und privaten Ereignissen. Unter den 

Abgängen befanden sich auch Leistungsträger der Mannschaft.  

Beispielhaft kann der Einsatz von 20 verschiedenen Spielern erwähnt werden. Jedoch gab es 

vor jedem Spiel Schwierigkeiten eine komplette Mannschaft zusammenzubekommen. Das 

Team hat in Bestbesetzung grundsätzlich die Qualität, um die vorderen Plätze bzw. um den 

Aufstieg mitzuspielen. 

Aufgrund der geringen Beteiligung wurde auch auf die Teilnahme an nationalen und 

internationalen Turnieren verzichtet. 

T-Ball, Schüler, Jugend, Junioren 

Alle vier Altersstufen trainieren aufgrund der wenigen Teilnehmer als eine Gruppe. Die 

Altersspannweite reicht dabei von sieben bis 15 Jahren. Training wurde aus persönlichen 

Gründen des Trainers Stefan Letzin im Zusammenhang mit der Pandemie in der Sporthalle 

nicht angeboten; ein Ersatz konnte für diesen Zeitraum nicht gefunden werden.  

Dafür wurde ab Anfang März bereits wieder auf dem Feld in Neusatz trainiert. Es etablierte 

sich ein Kern aus nur drei Jugendlichen. Unregelmäßig waren weitere Kinder anwesend.  

Ein Spielbetrieb mit so wenig Spielern ist nicht möglich. Die Idee einer Spielgemeinschaft 

wurde verworfen, da die nächsten Vereine für den Juniorenjahrgang in Stuttgart oder 

Mannheim sind. Die Juniorenspieler sind aufgrund des Alters berechtigt am 

Erwachsenspielbetrieb teilzunehmen. 

Das Interesse an T-Ball (den Jüngsten) schien bei den Kindern dieser Altersstufe komplett zu 

verschwinden.  
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Allgemein konnte kaum Nachwuchs generiert werden. Neue, interessierte Kinder waren 

genauso schnell wieder verschwunden wie sie gekommen sind. Bestehende Mitglieder 

tauchen ohne Nennung von Gründen nicht mehr auf oder kündigen die Mitgliedschaft. 

Softball 

Es gibt weiterhin keinen Trainings- oder Spielbetrieb im Bereich Softball. 

Im Oktober 2021 konnte sich ein Mixed-Team aus Jugendspielern, Herren Baseball und 

ehemaligen Softballern für ein Freundschaftsspiel in Freiburg zusammenfinden.  

Projekte 

Wie bereits im Bericht 2021 erwähnt, möchte die Abteilung ein eigenes Baseballfeld 

beziehen. Die Gründe dafür sind bekannt.  

Leider gibt es seitdem keine Neuigkeiten zu vermelden. Wir warten weiterhin auf die 

Rückmeldung seitens der Stadt Bühl zur Besprechung möglicher Flächen und der weiteren 

Vorgehensweise. 

Zwischenzeitlich wurde beiläufig durch den SV Neusatz bekannt, dass eine Veränderung an 

den Spielfeldern in Neusatz im Gespräch ist. Der SV Neusatz steht hier im Austausch mit der 

Stadt Bühl als Eigentümer. Da die Abteilung Baseball & Softball nur einen 

Unternutzungsvertrag für den Hartplatz des SV Neusatz hat, ist sie entsprechend nicht in 

Planungen involviert. Daher sehen wir das Spielfeld und die Trainingsflächen auf dem 

Neusatzer Hartplatz in naher Zukunft in Gefahr. 

Abteilungsversammlung 

Die Abteilungsversammlung fand am 29. September 2021 online statt. 

Abteilungsleiter Manuel Moretti kandidierte erneut und wurde dabei einstimmig in seinem 

Amt wiedergewählt. Der Posten des stellvertretenden Abteilungsleiter*in konnte nicht 

besetzt werden und bleibt somit weiterhin vakant. 

Im erweiterten Leitungsstab der Abteilung sind weiter Stefan Letzin als Schriftführer und 

Kassenwart. Sebastian Schmitt ist als Kassenwart zurückgetreten. Seine Position ersetzen 

Mario Schmidt und Ted Hirsch. Karl-Heinz Withum und Patric Hohl fungieren als Beisitzer. 

Diese Positionen werden nicht gewählt. 

5) Sonstiges 

Während der Pandemie wurde im Oktober 2020 ein neuer Präsident des Baden-

Württembergischen Baseball- und Softball Verbands (BWBSV) gewählt. Auch von 

Verbandsseite muss sich erst wieder ein geregelter Ablauf nach Pandemiezeiten einstellen. 

Freiwillige Meldungen zur Besetzung von Funktionärsposten im erweiterten Präsidium sind 

Mangelware und müssen auf Minijobbasis ausgeschrieben werden. Beispielhaft kann die 

Besetzung der Ligaleitung angeführt werden. Diesen Posten bekleidet eine Dame aus 

Nordrheinwestfalen auf Minijobbasis. 
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Vier Tage vor dem ersten Heimspiel wurde die Heimspielstätte, der Hartplatz des SV 

Neusatz, durch die Stadt Bühl für den Spielbetrieb auf unbestimmte Zeit gesperrt. 

Begründung ist ein einsturzgefährdetes Teilstück des Zauns auf westlicher Seite. Dieser 

Bereich wurde zur Absicherung mit Bauzaun abgesperrt. Anzumerken ist hierbei, dass der 

Zaun scheinbar nur an Spieltagen umfallen kann, aber nicht an windigen Trainingstagen. 

Somit standen wir kurz vor Saisonbeginn ohne Spielfeld da. Dieser Mangel war bereits vier 

Wochen vorher bekannt. 

Dank der Hilfsbereitschaft aus Karlsruhe konnten drei Heimspiele dorthin verlegt werden. 

Für die anderen Heimspiele stellten uns die Gegner (Heilbronn und Freiberg) ihren Platz zur 

Verfügung. Dementsprechend gab es diese Saison nur Auswärtsspiele mit entsprechend 

hohen Spritkosten, keine Möglichkeit auf Einnahmen oder Werbung. Die weiten 

Auswärtsfahrten waren möglicherweise auch Gründe für die geringe Teilnahme an Spielen. 

 

Der Breitensportbeauftragte des BWBSV hat an verschiedenen Schulen in der Region einen 

Baseballtag veranstaltet. Davon erfuhren wir leider auch erst im Nachhinein durch den 

Verband. Die Projekttage schienen erfolgreich zu sein. Mindestens zwei Schulen wollten eine 

Nachmittags-AG einmal pro Woche aufbauen, welche Mitglieder unserer Abteilung 

wöchentlich durch „Fachwissen“ und Equipment mitbetreuen sollen. Durch Personalmangel 

konnten wir uns leider nicht an diesem Projekt beteiligen. 

 

Ausblick 

Die nächsten Wochen werden für unsere Abteilung richtungsweisend sein. Es gibt mehrere 

Baustellen, an denen kräftig angepackt werden muss. Beispielhaft kann hier wiederholt die 

Spielstätte und die Nachwuchsgewinnung angeführt werden.  

Die Aufgaben müssen auf mehrere Schultern verteilt werden, denn nur gemeinsam ist dieses 

Pensum zu schaffen. 
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Vorstand für Finanzen – Joachim Stolz 

TV Bühl von 1847 e.V.  
Finanzbericht 2021  
  

Jahr 2021 

Beiträge 139.463,53 

Spenden 30.962,52 

Zuschüsse 48.756,60 

Kosten Rückgaben -385,27 

Summe Ideeller Bereich 218.797,38 

Vermögensverwaltung Miete   

Einnahmen sportliche Veranstaltungen 28.881,90 

Kosten des Sportbetriebs -28.052,68 

Kosten der Sportanlagen u. Sportstätten -45.399,86 

Kosten der Sportveranstaltungen (Übungsleiter etc.) 
-

136.854,21 

Betriebskosten für Ausstattungen -9.934,32 

Allgemeine Kosten -33.673,65 

Vorsteuer aus Zweckbetrieb -1.136,12 

Summe Kosten des Zweckbetriebs 
-

226.168,94 

Ergebnis des Zweckbetriebs 
-

197.287,04 

   

Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb   

Einnahmen Umsatzerlöse 4.432,63 

Einnahmen Werbung und Vermietung 71.206,84 

CORONA-Hilfen Novemberhilfe, Dezemberhilfe 4.132,31 

Mehrwertsteuer 14.371,52 

Einnahmen aus wirtsch. Geschäftsbetrieb 94.143,30 

   

Kosten Gaststättenbetrieb -44,64 

Sonstige Handelswaren -1.584,87 

Kosten Steuerberater -2.959,67 

Abschreibungen/Wertminderungen -3.277,00 

Vorsteuer -307,00 

an Finanzamt bezahlte MWSt -10.953,12 

Kosten wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb -19.126,30 

Ergebnis Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb 75.017,00 

   

Jahresergebnis 67.645,44 

   

Abschreibungen 11.868,11 

   

Cash flow 79.513,55 

  
Buchungen Anzahl 1539 

Anzahl bezahlte Übungsleiter 88 



Mitgliederhauptversammlung 2022   20 

Neuwahlen – Vorschläge 
 

Vorstand 

Präsident Hubert Schnurr 

Vorstandsvorsitzender Andreas Bäcker 

Vorstandsmitglieder  

Finanzen Joachim Stolz 

Jugendarbeit Sabrina Bäcker 

  

 Jochen Fritz 

 Vedad Forto 

 Marcus Metz 

 Manuel Moretti 

 Andrea Müller 

 Anne Hurle 

 

Abteilungsleiter (Bestätigung der Abteilungsversammlungen) 

Baseball & Softball Manuel Moretti 

Basketball Mario Kukic 

Kunstturnen Ralf Fäßler 

Leichtathletik Sabrina Bäcker 

Schwimmen Christian Hensel 

Tischtennis Jochen Fritz 

Volleyball Oliver Stolle 

 

Gesamtausschuss  

Automatisches Mitglied aufgrund 
Wahl in den Vorstand bzw. zur 
Abteilungsleitung 

Hubert Schnurr 
Andreas Bäcker 
Joachim Stolz 
Sabrina Bäcker 
Vedad Forto 
Jochen Fritz 
Marcus Metz 
Manuel Moretti 
Andrea Müller 
Anne Hurle 

Ralf Fäßler 
Mario Kukic 
Christian Hensel 
Oliver Stolle 
 

Weitere zu wählende zusätzliche 
Mitglieder  

Manfred Bellemann 
Keno Bültena 
Diyap Büyükasik 
Karin Frey-Wyrwoll 
Christl Haberstroh 
Heidi Hassenstein 
Gerd Lugauer 
Hiltrud Oser 
Edith Weh 
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Mitgliederstruktur 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mitgliederentwicklung gesamt (A-Meldung) 

 männlich  weiblich Gesamt 

2002 954 1661 2.615 

2004 845 1624 2.469 

2006 842 1530 2.372 

2008 865 1482 2.347 

2010 975 1519 2.494 

2012 932 1495 2.427 

2014 879 1266 2.145 

2016 1.088 1088 1.950 

2018 859 1030 1.889 

2020 798 989 1.787 

2021 747 908 1.655 

2022 768 902 1.670 

Mitglieder nach Abteilungen (B-Meldung) 

 2018 2020 2021 2022 

Base- & Softball 51 42 38 42 

Basketball 88 93 80 86 

Behindertensport - - 17 3 

Gymwelt u. 
Kinderturnen  

928 906 828 805 

Kunstturnen 254 216 207 206 

Leichtathletik 139 120 107 130 

Tischtennis 92 97 90 90 

Schwimmen 187 184 189 201 

Volleyball 218 201 207 212 

Gesamt 1.957 1.859 1.763 1.775 


